

noticias universitarias del exterior

FRANCIA

Conferencia sobre planificación educativa en América Latina

En París se celebró una conferencia a partir del 6 de abril, organizada por el Instituto Internacional de Planificación de la Educación destinada a examinar los "problemas y estrategia de la planificación educacional en la América Latina". La reunión duró un mes y en ella participaron destacadas personalidades y especialistas, educadores, sociólogos, economistas latinoamericanos y expertos de otras partes del mundo. Como ha informado este Boletín, el Instituto fue fundado recientemente como una entidad autónoma, sostenida financieramente por el Banco Internacional de Reconstrucción y Fomento, la Fundación Ford y la UNESCO, con el objeto de realizar investigaciones y preparar personal en relación con la planificación educacional en los países en desarrollo. El director del Instituto, Philip Coombs, ha designado la tarea de organizar la conferencia a Guy Benaviste, de los Estados Unidos; Charles Berkowitz, de la UNESCO; Héctor Correa, de Ecuador; Raymond Lyons y John Vaisey, de Gran Bretaña, y a Raymond Poinant, de Francia.

330.000 estudiantes universitarios

Durante el año académico iniciado en octubre de 1963, la matrícula total en las facultades y en las grandes escuelas ha alcanzado la cifra de 330 mil estudiantes. La matrícula no ha registrado un crecimiento notable en las grandes escuelas públicas (23 mil contra 22 mil del año anterior) y privadas (11 mil contra 10 mil). Al contrario, el crecimiento mayor se ha registrado en la matrícula de las facultades: 292 mil contra 271 al iniciarse el año académico 1962-63. Contrariando las previsiones, fue la matrícula de las facultades de letras la que aumentó más rápidamente (de un 18% en relación con la del año anterior), mientras que la de las facultades científicas no aumentó sino en un 14,5%, excluidos los estudios propédeuticos médicos.

ITALIA

Las universidades y la comunidad europea

La Sociedad italiana para la organización internacional, ha publicado en junio último los resultados de una encuesta hecha entre las universidades italianas

acerca de la contribución que éstas podrían prestar en el desenvolvimiento de la Comunidad Europea.

La encuesta perseguía como objetivos llamar la atención universitaria hacia los problemas de la organización europea y acerca del papel que les corresponde en su solución a través de la enseñanza y la investigación. Las respuestas de cerca de 3 mil profesores han mostrado un vivo interés en estas materias, más de carácter técnico que político, por el momento, y ese interés se transformará por el desarrollo de los acontecimientos en una participación activa. Por otra parte, la encuesta arrojó informaciones precisas sobre las instituciones italianas de enseñanza, de investigación y de documentación, consagradas al estudio de los problemas de este tipo; en ellas se espera encontrar los instrumentos de una mayor participación en la organización europea.

URSS.

La matrícula para el año lectivo 1963-64

Un total de 1.750 mil estudiantes entraron en las universidades soviéticas y en otras instituciones de enseñanza superior, para el primer año de estudios académicos que se inició el 1º de septiembre del año pasado. Muchos de ellos estudiarán materias que son nuevas adiciones a los planes de estudio de sus respectivos colegios. Sólo en Moscú el número de estudiantes aumentó en 24 mil nuevos alumnos. Según un informe del prof. K. I. Ivanov, prorector de la Universidad de Moscú, más de 2 mil estudiantes extranjeros pertenecientes a 73 países han seguido cursos durante el año universitario 1962-63; estas cifras demuestran que en el curso de los últimos 12 años, la llegada de estudiantes extranjeros a esa universidad se ha más que decuplicado.

ARGELIA

Estadísticas universitarias del año 1962-63

Según las últimas estadísticas publicadas, el número total de estudiantes matriculados en la Universidad Nacional de Argel en el año académico 1962-63, alcanzó a 3.300, de los cuales sólo 2.600 son argelinos. La mayoría se inscribió en las facultades de derecho, letras, medicina, farmacia, de industria y de ciencias. El 25% de los estudiantes corresponde a mujeres, particularmente numerosas en las facultades de letras y

de ciencias. De los 700 estudiantes no argelinos, 236 se matricularon en letras y 164 en la de ciencias. El centro universitario de Constantina registró una inscripción de 50 estudiantes.

CENTROAMERICA

Futura creación de una escuela de salud pública

En atención a una solicitud de la Secretaría Permanente del Consejo Superior Universitario Centroame-

ricano, la Oficina Sanitaria Panamericana ha proporcionado al csuca los servicios del Dr. Hernán Urzúa, director de la Escuela de Salubridad de la Universidad de Chile, para que prepare un estudio sobre las posibilidades de establecer una escuela centroamericana de salud pública, que imparta entrenamiento al nivel de postgrado, a médicos centroamericanos y personal de los servicios de salud pública. La creación de dicha escuela —según las informaciones del Boletín de la Secretaría Permanente del csuca— está contemplada en el plan de integración regional de la educación superior centroamericana.

CONFERENCIA DE ARTISTAS Y ESCRITORES UNIVERSITARIOS AMERICANOS EN CONCEPCION

Una original reunión estudiantil internacional tendrá su sede en Concepción entre el 4 y 9 del presente mes: la "Primera Conferencia de Artistas y Escritores Universitarios de América", organizada por la Federación de Estudiantes de Concepción, y que tiene por objeto examinar los problemas propios del cultivo de las artes y de las letras, en el ámbito universitario continental.

Esta 1 Conferencia consistirá, no en un congreso, sino que en un diálogo abierto, para considerar la actual situación de los artistas y escritores jóvenes, tanto en sus posibilidades creativas como de difusión de sus obras.

La universidad chilena ha estimulado invariablemente la creación artística, como los encuentros de escritores chilenos y americanos organizados por la Universidad de Concepción, y el patrocinio de las "Ediciones Alerce" por la Universidad de Chile.

Con esta Conferencia, la Federación de Estudiantes de Concepción se propone presentar una imagen de la actividad creadora de los jóvenes y estimular el aspecto humanístico de la vida universitaria. Además de las sesiones de trabajo de la Conferencia, que girarán alrededor de la exposición y discusión de las ponencias de los distintos delegados, habrá lectura de textos poéticos, narrativos o dramáticos de los participantes, junto con exposiciones de artes plásticas, funciones de cine, conciertos, representaciones de teatro y una exposición del libro.

Junto a los representantes de las universidades chilenas, participarán delegados de las siguientes instituciones estudiantiles americanas: Federación de Estudiantes Universitarios Argentinos, Unión Nacional de Estudiantes del Brasil, Federación de Estudiantes Universitarios de Costa Rica, Universidad Libre y Federación Nacional de Universitarios de Colombia, Federación de Estudiantes Universitarios de Cuba, Federación de Estudiantes de Ecuador, Universidad de Berkeley de EE. UU., Federación de Estudiantes Universitarios de Guatemala, Universidad Nacional Autónoma de México, Federación de Estudiantes del Perú, Universidad del Uruguay, Federación de Estudiantes Uruguayos y Universidad Central y Federación de Centros Universitarios de Venezuela.